# RMV Nordwest Info 1-2024



### An die Präsidenten, Funktionäre und Mitglieder des Modellflugverbandes Nordwest

Es ist wieder soweit, das Regio Info 1 liegt für euch vor. Das Modellflugjahr 2024 hat erst angefangen und obwohl die Aktivitäten eher in Form von GV's, usw. stattfanden, wurde auf einigen Plätzen doch schon fleissig geflogen.

Gerne informiere ich an dieser Stelle, was an der RPK und den beiden Delegierten-Versammlungen besprochen und entschieden wurde.

# Zuerst zur Regionalen Präsidentenkonferenz im Pantheon Muttenz

Neben vielen Präsidenten des RMV Nordwest – oder deren Vertreter – konnte ich zudem vom SMV-Vorstand der Präsident Adi Eggenberger und der Leiter Ressort Sport, Faruk Yeginsoy, an der RPK 2024 begrüssen. Ein weiterer Gast war Roger Soom, Präsident des Modellflugvereins Gäu vom Modellflugverband BOW.



Mit Freude kann ich mitteilen, dass Roland Vögeli als neuer Vizepräsident gewählt wurde. Roland wird ab dem nächsten Jahr das Amt des Regionalpräsidenten übernehmen. An dieser Stelle nochmals einen herzlichen Dank an ihn für seine Bereitschaft, sich künftig für den RMV Nordwest und dessen Mitglieder einzusetzen.

Ein grosses Thema war die Mitgliederbeitragserhöhung vom SMV mit Fr. 10.-, welche ab nächstem Jahr erhoben wird. Adi und Faruk erklärten uns anhand diverser Folien, dass es leider unumgänglich sei, den SMV Mitgliederbeitrag von Fr. 35.- auf Fr. 45.- zu erhöhen. Wobei Jugendliche ab dem nächsten Jahr keinen Beitrag mehr bezahlen. Der SMV-Vorstand ist natürlich sehr bemüht, Einsparungen - wo immer möglich - vorzunehmen und/oder neue Einnahmequellen zu finden. Es muss aber festgehalten werden, dass der Beitrag an den SMV doch auch wiederum direkt den Modellfliegern zugutekommt. Dies z.Bsp. in Form von Infrastrukturbeiträgen, Unterstützung bei nationalen und internationalen Wettbewerben, oder (was auch immer mehr genutzt wird) rechtliche Unterstützungen bei Rechtsstreitigkeiten, Einsprachen, Baubewilligungen, usw., welche die finanziellen Möglichkeiten der MG's meist überfordern würden.

Der Antrag wurde von den Präsidenten nach kurzer Diskussion einstimmig angenommen und den Delegierten des RMV Nordwest als Abstimmungs-Auftrag für die DV SMV mitgegeben.

Die Durchführung des Regio-Cup für das laufende Jahr wurde von den Präsidenten einstimmig angenommen. Erfreulicherweise werden dabei neu 5 Teilwettbewerbe durchgeführt. An dieser Stelle gratuliere ich den Gewinnern des Regio-Cup 2023 nochmals. Pascal, Serge und ich durften an der RPK unsere Pokale entgegennehmen.

Romeo Spaar 2. Rang Pascal Schmidlin 1. Rang Serge Huber 3. Rang



Hier die Daten der Teilwettbewerbe für den Regio-Cup 2024

Samstag 25. MaiBreitfelder-Cup MG BreitfeldSamstag 8. JuniWangen-Cup MG Wangen

- Sonntag 11. August Schwarzbuben Fliegen MFV Brislach

Sonntag 8. September Erlen-Cup MG Breitenbach
 Samstag 21. September Bauschtu-Cup MG Balstahl

Es würde mich sehr freuen, wenn viele Modellflieger von vielen Gruppen diese Wettbewerbe besuchen und daran teilnehmen, was doch der Grundgedanke des Regio-Cup ist. Ich kann euch versichern, dass es immer riesigen Spass macht, gemeinsam zu fliegen, zu Fachsimpeln und auch der kulinarische Genuss nie zu kurz kommt.

U-Space: Adi Eggenberger hat kurz darüber referiert und erklärt, was es damit auf sich hat. Ab und zu wird etwas darüber geschrieben, doch wer nähere Infos wünscht, kann sich an seinen Präsidenten wenden oder direkt auch auf mich zukommen.

Roger Soom, Präsident des Modellflugvereins Gäu, informierte die Anwesenden an der RPK, dass sie sich überlegen, einen Wechsel vom Regionalverband BOW zum RMV Nordwest vorzunehmen. Dies deshalb, weil der Modellflugplatz geographisch schon in unserem Gebiet liegt und sie mit dem BOW nicht so ganz zufrieden sind. Ich selbst konnte nachfolgend an deren GV teilnehmen und den RMV Nordwest kurz vorstellen. Daraufhin erhielt der Vorstand Gäu - nach Roger Ausführungen - von den Mitgliedern den Auftrag, dies weiter zu verfolgen und den Antrag zum Wechsel für die GV 2025 vorzubereiten. Die Präsidenten des RMV haben diesen bei der Konsultativ Abstimmung an der RPK schon einstimmig gutgeheissen.

# Delegiertenversammlung des SMV in Payern

Da es kein Wahljahr war gab es wenig Statuarisches abzuarbeiten. Wichtigster Punkt war der Antrag des SMV-Vorstandes, den SMV-Beitrag von Fr. 35.- auf Fr. 45.- auf das Jahr 2025 zu erhöhen. Nach etwas heftiger Diskussion wurde der Antrag schliesslich doch mit grossem Mehr angenommen.

## Delegiertenversammlung des AeroClub in Lugano

Auch hier war es kein Wahljahr und die statuarischen Punkte konnten schnell und reibungslos abgearbeitet werden.

Erwähnenswert sind jedoch die Ehrungen, die an der DV des AeroClub vorgenommen wurden. Mein Eindruck war, dass bei den Ehrungen, die Michael Weinmann (als Moderator vom SRF bekannt) vornahm, fast ausschliesslich Modellflieger geehrt wurden: Die Modellflieger haben an 12 Welt- und Europameisterschaften doch sehr beachtliche 9 Podestplätze - dabei zwei Weltmeistertitel - erfliegen können. 2 Modellflieger erhielten das FAI-Legend-Diplom, welches übergeben wird, wenn man drei Weltmeistertitel erfliegen konnte.

Mit besonderer Freude darf erwähnt werden, dass ein Modellflieger aus unserer Region das Paul Tissandier Diplom entgegennehmen konnte: Felix Andres von der MG Breitenbach wurde damit für sein herausragendes, jahrzehntelanges Engagement für die Modellfliegerei verliehen geehrt. Dieses Diplom wird jährlich für alle Sparten (mit ihren 22'000 Mitgliedern) an nur 3 Mitglieder des AeroClub verliehen. Eine ganz besondere Ehre also.

Allen Geehrten an dieser Stelle nochmals herzliche Gratulation!



### **RMV Nordwest in eigener Sache**

Leider haben wir immer noch einige Ämter im RMV Nordwest nicht besetzen können, weshalb wir Mitglieder suchen, die sich für den Modellflug engagieren möchten.

Für die folgenden Ämter haben wir leider noch keine Kandidaten gefunden:

- Spartenchefposten F3B / Segelflugzuge
- Spartenchefposten F3C / Helikopter
- Fachreferent F4 / Scale Modelle

Spartenchefs und Fachreferenten sind grundsätzlich der verlängerte Arm der FAKO-CH. Sie helfen mit, die Sparten in der Region weiterzubringen und wirken bei der Organisation von Veranstaltungen in der jeweiligen Sparte unterstützend mit.

Zudem suchen wir zusätzlich einen Verantwortlichen für die Jugend und Nachwuchsförderung; hier ist vor allem die Zusammenarbeit und Unterstützung mit den MG's gefragt, die in diesem Bereich eine Veranstaltung planen.

Leider musste nun noch unser Regionalredaktor Roland Schlumpf aus gesundheitlichen Gründen zurücktreten. Aus diesem Grund suchen wir auch einen neuen Regionalredaktor.

Interessierte Kolleg:innen, die eine der Aufgaben übernehmen möchten oder Fragen dazu haben, können sich gerne bei mir melden unter: spaar.hobby@bluewin.ch oder direkt: 077 / 505 53 33. Bei einem unverbindlichen Treffen kann dies auch persönlich besprochen werden.

Ein grosses Dankschön an alle, die sich ehrenamtlich für unser schönes Hobby einsetzen.

Ich wünsche allen eine schöne und Unfallfreie Modellflugsaison 2024!

Romeo Euer Regiopräsi

